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令和５年度 第４回田原市地域公共交通会議会議録 

会 議 名 ［第６６回］令和５年度 第４回田原市地域公共交通会議 

開 催 日 時 令和６年３月２５日（水）１０：００～１２：００ 

開 催 場 所 福祉センター 大会議室（３階） 

出 席 者 氏 名 
（敬称略） 

（委員） 

○田原市副市長 鈴木 正直［会長］ 

○田原市都市建設部長 鈴木 洋充［副会長］[議長] 

○豊鉄バス株式会社常務取締役  綿貫 琢也  

○豊鉄ミデイ株式会社取締役支配人 西山 恭昭 

○渥美交通株式会社代表取締役 鈴木 雅 

○愛知県タクシー協会豊橋支部長（豊鉄タクシー㈱取締役社長） （代理）岩原 誠 

○豊橋鉄道株式会社代表取締役社長 （代理）長坂 和俊 

○東海北陸旅客船協会（伊勢湾フェリー㈱取締役社長） （代理）中岡 賢市 

○田原市老人クラブ連合会長 長神 隆志 

○田原市地域コミュニティ連合会長 本田 雅彦［監事］ 

○田原市商工会副会長 天野 英一郎［監事］ 

○一般社団法人田原青年会議所理事長 （代理）加子 貴啓 

○田原市民生児童委員協議会主任児童委員 柴田 邦子 

○国土交通省中部運輸局愛知運輸支局首席運輸企画専門官 

 （輸送・監査担当） （代理）堺 啓太 

○豊橋鉄道労働組合中央執行委員長 （代理）松下 裕紀 

○愛知県東三河建設事務所維持管理課長 堤 一史 

○愛知県都市整備局交通対策課担当課長 石屋 義道 

○豊橋技術科学大学建築・都市システム学系准教授 松尾 幸二郎 

○一般社団法人渥美半島観光ビューロー専務理事 （代理）大羽 耕一 

（事務局） 

□都市建設部街づくり推進課長 鳥居 伸光 

□都市建設部街づくり推進課 都市政策係課長補佐兼係長 彦坂 洋二郎 

□都市建設部街づくり推進課 都市政策係主査 下村 英樹 

□都市建設部街づくり推進課 都市政策係主事補 川嶋 勇希 

□福祉部高齢福祉課長 河合まり子 

欠 席 者 氏 名 
（敬称略） 

○公益社団法人愛知県バス協会専務理事 小林 裕之 

○愛知県田原警察署交通課長 兵藤 収 

○名古屋大学大学院環境学研究科教授 加藤 博和［副会長］ 

報 告 事 項 (1) 田原市ぐるりんバスのキャッシュレス決済サービス導入について 



- 2 - 

協 議 事 項 
⑴ 第３次田原市地域公共交通戦略計画（地域公共交通計画）（案）について 

⑵ 令和６年度事業計画・収支予算（案）について 

会 議 の 要 旨 以下のとおり。 傍 聴 者 ２名（随行者２名） 

 

 

鈴木会長 

（副市長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

鈴木議長 

（都市建設部） 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

［１ 会長挨拶］ 

 

皆様こんにちは、副市長の鈴木でございます。 

委員の皆様方には、年度末のお忙しい中、本会議にご出席いただき、誠にあり

がとうございます。 

また、日頃は田原市の公共交通に関しまして、ご尽力いただき、重ねてお礼申

し上げます。 

さて、今年度を振り返りますと、新型コロナウイルス感染症の影響等で低迷して

いる公共交通の利用者についても、回復傾向が見られております。危惧しており

ました豊鉄バス伊良湖支線の今年度の乗降調査結果につきましても、若干ながら

輸送量が回復したことも良い話題かと思われます。しかしながらコロナ禍前と比較

しますと、元通りに回復したとは言えません。引き続き委員の皆様と利用促進に取

り組んでいきたいと考えております。 

また、来年度に目を向けますと、国は日本版ライドシェア等、公共交通の新たな

枠組を検討しております。本市としても、アンテナ高くこうした情報を注視しつつ、

今年度策定いたします第３次田原市地域公共交通計画に記載しました取組を着

実に進めていきたいと考えております。 

本日の協議事項は、次第に記載させていただいております２件となっておりま

す。慎重審議、よろしくお願いいたします。  

以上で、挨拶とさせていただきます。 

 

続きまして、交通会議設置要綱第９条第２項に基づき、本会議の議長は、会長

の私が指名することになっております。副会長の田原市都市建設部長の鈴木委

員を指名させていただきます。それでは、以後の進行をお願いいたします。 

 

議長に指名されました田原市都市建設部長の鈴木です。議長ということですの

で、円滑にかつ有効な議論ができるようにと思っております。 

それでは皆様のご協力をいただきスムーズに進行していきたいと思います。本

日は報告事項が１件あります。まずは(1) 田原市ぐるりんバスのキャッシュレス決

済サービス導入について、事務局から説明をお願いします。 

 

 

［２ 報告事項］ 

(1)田原市ぐるりんバスのキャッシュレス決済サービス導入について 

※事務局より【資料１】について説明。 

 

※質疑等なし 

 

 



- 3 - 

 

 

事務局 

 

松尾委員 

（技科大） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

松下委員 

（豊鉄労働組

合） 

 

事務局 

 

 

鈴木議長 

（都市建設部） 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

鈴木議長 

（都市建設部） 

 

松尾委員 

（技科大） 

 

［３ 協議事項］ 

(1)第３次田原市地域公共交通戦略計画（地域公共交通計画）（案）について

※事務局より説明【資料２－１、２－２】 

 

まず1点目は感想になります。10ページの部分で立地適正化計画のことが記載

されていますが、立地適正化計画上では引き続き福江と赤羽根が地域拠点として

位置付けられています。拠点間を繋ぐ幹線バスとして伊良湖支線が立地適正化

計画にも掲載されたということです。支線を守っていく、活性化していくという意味

合いで重要なことだと感じました。 

 ２点目はパブリックコメントに対する回答の部分について、もう少し具体的に回答

していただいても良いのではないかと思います。例えばNo.２の観光施設につい

ての意見では、何ページのどこに位置付けているのでこのように対応していく、と

いった回答のほうが良いのではないかと思います。 

 ８０ページの部分に地域乗合タクシーという記述がありましたがこちらは現在運

行していないのではなかったでしょうか。 

 

 ２点目のパブコメの市の考え方の説明については、ご指摘の通り計画のどこに

記載しているのかを明確にして回答をさせていただきます。 

 ３点目の地域乗合タクシーについてはご指摘の通り現在運行しておりませんの

で削除させていただきます。 

 

 資料を見させていただいて目次とページ数の不一致が数点ありますので、修正

をお願いします。 

 

 

 大変失礼いたしました。もう一度確認を行い修正いたします。 

 

 

 先ほどありました意見について修正をさせていただき、その他については原案

どおりとさせていただくということで、ただいまの協議事項について、承認いただ

ける方は挙手をお願いします。 

 

※全員挙手。全会一致で承認。（一部修正） 

 

 

(2) 令和６年度事業計画・収支予算（案）について 

   ※事務局より説明 【資料３】 

 

ありがとうございます。何か内容に関して質問等ございますか。 

 

 

ご説明ありがとうございます。事業計画についてですが、来年度から第3次の計

画が走り出すということになり、中には重点施策が位置付けられています。立て付

けとしては重点施策の計画期間中の全体のスケジュールがあって、それに則した
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事務局 

 

 

 

 

 

鈴木議長 

（都市建設部） 

 

 

 

 

 

長坂委員 

（豊橋鉄道） 

 

） 

 

 

 

 

綿貫委員 

（豊鉄バス） 

 

 

 

 

 

 

中岡委員 

（伊勢湾フェリ

ー） 

 

 

 

 

松尾委員 

（技科大） 

 

 

 

 

事業計画があるというのが適当かと思います。 

 

前回の交通会議で実施計画を作成するというお話を申し上げたのですが、現

在素案の段階であり、こちらでお示しすることができませんでしたので、来年度

早々には実施計画を策定した中で分科会等を設置して検討してまいりたいと思い

ます。大変申し訳ありませんが、もう少々お時間いただきますのでご了承くださ

い。 

 

、ただいまの協議事項について、承認いただける方は挙手をお願いします。 

 

※全員挙手。全会一致で承認。 

 

［4 その他］ 

(1) 意見・情報交換 

 

弊社は創立100周年を迎え、記念ラッピングを施した車両の運行を開始してい

るところでございます。 

現在予定にはなりますが11月の30日に三河田原駅と赤岩車庫で100周年の記

念イベントを実施する予定になっております。詳細等が決まりましたらお知らせで

きればと思います。また100周年子育て支援企画として田原から豊橋へお出かけ

する方向けに子育て応援きっぷの発売を予定しておりますのでよろしくお願いし

ます。 

 

豊鉄バスとしても100周年の取組として昔のラッピングを施した車両を走らせる

予定でございますのでよろしくお願いします。また、お手元の資料の通り豊鉄バス

のお得な乗車券のお知らせというパンフレットを配布させていただいております。

こちらについては田原市さんと共同で作成させていただきました。弊社で実施し

た運賃改定の内容を反映し、その他のお得なきっぷについても掲載しておりま

す。今後も関係者の皆様と連携して利用促進に努めて参りますのでよろしくお願

いします。 

 

伊勢湾フェリーでございます。お手元に配布させていただいておりますチラシ

をご覧ください。弊社は来月の4月4日に創立60周年を迎えることになります。これ

まで支えていただいた皆様に感謝の意を込めまして、1日限定ではありますが、全

便運賃無料キャンペーンを4月4日に展開いたします。また、満60歳を迎える方は

60％オフというキャンペーンも実施します。今後も60周年に関連したキャンペーン

を展開していきますのでよろしくお願いします。 

 

伊良湖フリーきっぷについて、ぜひフェリー乗り場でも買えるようにしていただ

けるといいかなと思いました。また、大人こどもペアきっぷについても、周辺で開

催されるイベントのチラシにくっつけるような形で周知をしていただければと思い

ます。運賃を割引しても乗らないというネガティブな結果にならないよう是非周知

に力を入れていただければと思います。 
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事務局 

 

 

(2) 次回の開催予定について 

それでは次回開催予定でございます。 

次回公共交通会議につきましては６月開催を予定しております。 

それでは皆さん、長時間にわたり、慎重審議いただき誠にありがとうございまし

た。これをもちまして会議を閉会させていただきます。 

 

 
 


